

Reagan Defiende a Libre Empresa en Reunión Cumbre

EL DIARIO DE HOY, Viernes 23 de Octubre de 1981.



Royal Institute of International Affairs

HACE LLAMAMIENTO.— Londres, octubre 22. El Secretario de Defensa Caspar Weinberger, hizo un llamado por el fortalecimiento de las defensas del Occidente, en Londres. (UNIFAX II de UPI).

E.U. Pide a Europa-Japón Aumenten Poderío Militar

LONDRES, octubre 22 (AP).— El Secretario de Defensa de los Estados Unidos Caspar Weinberger pidió hoy a Europa Occidental y Japón que aumenten su poderío militar, para contener lo que calificó de "intimidación política soviética", en el suroeste asiático.

"Algunas naciones podrán ayudar en tránsito a fuerzas que pudieran necesitarse allí y otros podrán aumentar su ayuda a países directamente amenazados por los soviéticos", expresó Weinberger en un discurso al Real Instituto de Asuntos Internacionales.

Weinberger, que realiza una visita de 4 días a Gran Bretaña, después de la reunión en Escocia de Ministros de Defensa de los países miembros de la Organización del Tratado del

Atlántico Norte (OTAN), añadió.

"Sólo si Europa Occidental, Japón y otros países, cuyos intereses están involucrados desempeñan un importante papel en el suroeste de Asia, podrá haber una esperanza permanente de contener la intimidación política soviética".

"Los Estados Unidos harán fuertes contribuciones con vistas a la protección de nuestros intereses comunes en el suroeste asiático, pero los países occidentales necesitan trabajar juntos como aliados, política, económica y militarmente", señaló.

Desde la intervención soviética en Afganistán en diciembre de 1979, los Estados Unidos han aumentado la ayuda militar a

—Favor pase a la página 33.

Negociaciones Globales Acepta E.U. en Cancún

CANCUN (México), octubre 22 (EFE).— Estados Unidos aceptó hoy condicionalmente una ronda de "negociaciones globales", para superar los problemas del subdesarrollo y la Pobreza.

Pero el Presidente Ronald Reagan puso cuatro condiciones básicas, para que tales negociaciones pudieran ser fructíferas.

Ante una cumbre expectante por la actitud norteamericana, que podría haber significado, en gran medida, el éxito o fracaso de la reunión, Reagan dijo:

"Estamos preparados para llevar a cabo el compromiso de Ottawa, para celebrar un diálogo más formal", en torno a los problemas del desarrollo.

En la capital canadiense, los siete jefes de Estado de los países industrializados estuvieron de acuerdo, el verano pasado, en "buscar y explorar todas las vías posibles", que condujeran a las "nego-

ciaciones globales".

Pero Estados Unidos se había negado terminantemente, hasta ahora, a seguir la recomendación de las Naciones Unidas, hace cuatro años, para reunir a todos los países ricos y pobres como único medio de mejorar las relaciones económicas internacionales.

Reagan dijo que las "negociaciones globales" deberían convocarse y desarrollarse siempre que todos los países estuvieran de acuerdo en "cuatro sobreentendidos esenciales".

Primero: "Las conversaciones deberían orientarse en la práctica a la identificación de los potenciales u obstáculos para el desarrollo, caso a caso".

El Presidente norteamericano anunció que su país sugerirá "una agenda compuesta de liberalización comercial, energía y

—Favor pase a la página 39.

CANCUN, México, octubre 22 (UPI).— El Presidente norteamericano Ronald Reagan propuso hoy un amplio programa, para ayudar a las naciones pobres, pero con condiciones que probablemente no agradarán a la mayoría de los restantes 21 líderes, que asisten a la Reunión Cumbre de Cancún.

Previamente, el Presidente mexicano, José López Portillo, había iniciado

las conversaciones de 12 horas y media, solicitando debates profundos; una posición que se opuso a la visión de Reagan, quien considera que la Conferencia debe ser un calmado intercambio de ideas sobre los problemas del desarrollo.

"Traemos un programa positivo de acciones (basado) en el principio de estimular el comercio internacional", declaró



WALESA SALUDA A ARZOBISPO.— Varsovia, Polonia, octubre 22. El dirigente sindical polaco de "Solidaridad", Lech Walesa, saluda al Arzobispo Josef Glomp, Primado de Polonia. Walesa regresó a Polonia, después de una visita a París.

Piden a Royo Medie en la Liberación Empresarios

PANAMA, octubre 22 (ACAN-EFE).— La Directiva del Consejo de la Empresa Privada de Panamá (CONEP), solicitará hoy al Presidente Aristides Royo, que medite en pro de la liberación de cuatro empresarios nicaragüenses, detenidos ayer por el Gobierno Sandinista.

El "CONEP" se reunirá

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, octubre 22 (AP).— El Mercado perdió hoy terreno por segunda sesión consecutiva, al tiempo que se manifestaban preocupaciones en torno a las tasas de interés y la espiral inflacionista.

Las transacciones fueron moderadas.

Los precios del mercado de bonos cayeron ayer y el martes, elevando con ello las tasas de interés a largo plazo.

Los analistas dieron que la preocupación sobre las necesidades del Gobierno Federal de pedir préstamos contribuyeron a las escasas ventas o el aplazamiento de nuevas emisiones de bono de Estados

—Favor pase a la página 33.

Reagan en la sesión inaugural de la Conferencia Cumbre "Norte-Sur", en esta isla del Caribe.

"Este programa no se basa en nuevos artificios llamativos, sino en fundamentos sustantivos con antecedentes exitosos", dijo; rechazando el pedido de las naciones pobres de cambios revolucionarios para lograr lo que llaman un "nuevo orden económico".

Reagan se aferró a su filosofía económica, según la cual la mejor manera de acabar con la pobreza mundial es dar rienda suelta al capitalismo, a

través del sector privado y no hacer las infusiones masivas de ayuda que exigen las naciones en desarrollo.

López Portillo, al inaugurar los debates, solicitó que se discutieran las "lacerantes contradicciones entre la opulencia y la pobreza".

Las propuestas norteamericanas para el desarrollo mundial, dijo Reagan, están basadas en "abrir los mercados, diseñar estrategias particulares de desarrollo para las necesidades y potencialidades específicas".

—Favor pase a la página 39.

Reafirman su Apoyo a El Salvador Venezuela-E.U.

CANCUN, México, octubre 22 (AP).— Las diferencias que separan a México y Venezuela en los principales problemas de Centro América y el Caribe, quedaron expuestas nuevamente aquí en las conversaciones que se realizan al margen de la Reunión Internacional sobre Cooperación y Desarrollo.

México, con el apoyo de Francia, respalda una negociación de la crisis salvadoreña entre las partes en conflicto, en tanto que Venezuela coincide con los Estados Unidos en favorecer un proceso político, que culmine con la realización de elecciones.

Los dos países están divididos también en lo referente a la participación de Cuba, en el nuevo plan de desarrollo para la Cuenca del Caribe.

El Canciller mexicano Jorge Castañeda reiteró

que este país no participará en la empresa, hasta que no se levante la exclusión de Cuba.

El Secretario norteamericano de Estado Alexander M. Haig, dijo por su parte que el Presidente venezolano Luis Herrera Campins, coincidió con la posición de los Estados Unidos de que "ese plan constituirá una significativa contribución al desarrollo de la región".

Herrera hizo esa manifestación al Presidente Ronald Reagan, durante su encuentro privado de ayer, dijo Haig.

La posición de México se deriva de la exclusión de Cuba de la reunión preparatoria del grupo, que se celebró hace dos semanas en Santo Domingo.

Canadá, México, Venezuela y los Estados Unidos habían convenido en que

—Favor pase a la página 32.



CONGRATULA A HIJO.— Nueva York, octubre 22. Nancy Reagan congratula a su hijo, Ron, luego de observar su actuación como integrante del Ballet Joffrey. (UNIFAX II de UPI).

—Favor pase a la página 39.